

EDITORIAL

La edición de cada número de la Revista Chilena de Fonoaudiología es un proceso complejo que en ocasiones se dilata más de lo esperado. Así ha ocurrido con este segundo número del volumen 5. Sin embargo, el mayor tiempo empeñado en la selección y revisión del material que se publica permite que los lectores accedan, en esta oportunidad, a una serie de artículos de gran interés.

El envejecimiento y sus características es un tema que ha cobrado relevancia en los últimos años en nuestro país. En este sentido, en el estudio de Echeverría y Urrutia se analizan las dificultades de procesamiento léxico que presentan los adultos mayores y se propone una explicación para el rendimiento descendido que evidencian en comprensión y producción léxica. Sin duda es un aporte interesante con relación a tareas que con frecuencia se realizan en la intervención fonoaudiológica con pacientes de la tercera edad.

Desde la perspectiva de la terapia fonoaudiológica, Acosta, Suárez y Sánchez analizan un caso clínico con trastorno fonológico y los avances en la terapia considerando el modelo de las reglas fonológicas y el conocimiento fonológico productivo. Las sugerencias del trabajo orientan a considerar algunos criterios terapéuticos que contribuyen a la eficacia del trabajo fonoaudiológico con este tipo de pacientes.

En el campo de la audiolgía, la revisión de Fuente y McPherson sobre percepción del habla en presencia de sonidos enmascarantes, constituye un tema de gran actualidad e interés para los audiólogos clínicos. Desde la perspectiva del procesamiento auditivo central, se discute el papel de ciertos procesos cognitivos involucrados en la percepción del habla que permiten a los oyentes comprender lo que se dice en presencia de múltiples hablantes. Lo anterior adquiere especial relevancia en la rehabilitación de personas con impedimento auditivo.

El último artículo alude al área de las alteraciones odontoestomatológicas. Específicamente, se propone un protocolo para evaluar la insuficiencia velofaríngea en pacientes portadores de fisura de labio y paladar. Considerando la carencia de instrumentos de esta naturaleza, la propuesta de Alvarez y Palomares contribuye a objetivar, a partir de criterios bien definidos, el proceso de evaluación de estos pacientes.

Por último, se incorpora la información relativa a las actividades de perfeccionamiento que la Escuela de Fonoaudiología de la Universidad de Chile ha considerado para el año 2005.

*Profesora Mariangela Maggiolo
Editora*